

# EL SOCIALISTA

## ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

Subscripción trimestre España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75. Venta: Paquete de 80 números. 1 peseta.

### SUSCRIPCION

para sufragar los gastos que ocasione la representación del Partido Socialista Obrero en el Congreso Internacional de Stuttgart.

Suma anterior, 202,35 pesetas.

Madrid.—R. G. Ormaechea, 2.—P. Iglesias, 0,25.—F. Núñez, 1.—M. Gala, 0,25.—M. Jiménez, 0,25.—F. Alonso, 0,30.—F. G. de la Hiedra, 0,25.—W. Gracia, 0,25.—Grupo Socialista de Peluqueros, 2.—Total, 5,55.  
Zuzuar.—Agrupación, 0,50.—G. Bascones, 0,10.—C. López, 0,25.—Total, 0,85.  
Pontevedra.—F. Tilve, 0,50.—A. Martínez, 0,50.—L. Aboal, 0,25.—A. Tilve, 0,25.—E. Carmuega, 0,15.—J. R. Durán, 0,30.—M. García, 0,40.—E. Estévez, 0,25.—D. Malvar, 0,15.—B. Trabazo, 0,30.—A. Rey, 0,20.—Total, 3,25.  
Cañete la Real.—J. Carballo, 0,15.  
Puente del Puerto.—F. Laredo, 1.  
Manresa.—Agrupación Socialista, 5.  
Málaga.—M. Guirado, 1.—M. Blanco, 0,15.—J. Jiménez, 0,40.—F. González, 0,50.—M. Gómez, 0,50.—R. Abolañ, 0,50.—Total, 3,05.  
París.—J. G. Busquets, 1.  
Dowlais.—P. Aguidiano, 10.  
Total general, 232,20 pesetas.

### ¡A LAS URNAS, TRABAJADORES!

El domingo próximo es día de prueba para los obreros conscientes.

Exígeles su deber en primer término, sean pocos ó muchos y vivan en el pueblo que vivan, depositar en las urnas su voto á favor de la candidatura socialista.

Exígeles igualmente procurar que voten como ellos sus compañeros de taller y cuantos amigos y conocidos tengan.

Exígeles también, cumplidas aquellas dos obligaciones, vigilar por que no se falsee la elección, evitando á todo trance que voten quienes carecen de derecho, que los presidentes echen en las urnas candidaturas llevadas por ellos, que el escrutinio se haga á puerta cerrada ó que se cometan otros abusos ó tropelías.

El día 21 hay que estar en la calle desde antes de constituirse los colegios hasta que termine la elección. De no hacerse eso deja de trabajarse como es debido por la candidatura que representa á nuestra clase y de realizarse cuanto es preciso para purificar el sufragio.

En dicha jornada no trabajaremos solamente para hoy, sino también para mañana. El terreno que ganemos, la falsía que se desbarate y el abuso que se impida, desanimará en lo sucesivo á los corruptores, á los trapaceros, á los que han hecho del sufragio universal una farsa indigna.

Luchando, solamente luchando se llega á ser buen soldado, y luchando los trabajadores en los comicios, interesándose de veras en las elecciones, apreciando lo que mediante ellas podrán obtener un día, harán del sufragio universal un arma poderosa y alcanzarán señaladas victorias.

¡A luchar, pues, de veras trabajadores activos! ¡A conseguir que los votos de los vuestros no sean dados á los representantes de la clase explotadora! ¡A lograr que acrezcan en la mayor cifra posible los sufragios que representan la causa de la emancipación! ¡A poner coto al cinismo y la sinvergüenza de los que envilecen el derecho electoral!

Se encarece á las representaciones de las colectividades socialistas y á los correligionarios de las localidades donde el Partido no tenga ningún grupo, que nos remitan á la mayor brevedad nota de los votos que hayan alcanzado las candidaturas socialistas.

### La semana burguesa.

Una de las provincias más castigadas por la sequía que nuestro país sufre desde hace años, gracias á la codicia, por un lado, y á la ignorancia, por otro, de las clases dominantes, es la de Málaga.

También allí, como en algunos otros sitios, se ha recurrido á celebrar rogativas para obtener del cielo el beneficio de la lluvia.

Si estas procesiones fuesen obra sólo del elemento clerical, no sería para asombrar á nadie; pero lo singular en el caso de Málaga es que á la mojiganga se le ha dado carácter oficial, pues al frente de ella figuraban todas las autoridades civiles y militares y hasta los cuerpos de la guarnición. ¡Digno espectáculo de una nación civilizada!

Si el espacio nos lo consintiera, copiaríamos el discurso —llamémoslo así— que el obispo de la diócesis espetó al auditorio en la catedral, porque es sabrosísimo y demuestra hasta qué punto dominan la necesidad y el fetichismo á nuestras atrasadas clases directoras.

Porque ¡unido si dijo disparates el señor Muñoz Herrera!

Lo mejor del caso es que en Málaga continúa sin llover.

Pero se ha dado motivo á que las gentes provistas de sentido común se sonrían de tanto imbécil encasacado y uniformado.

Volvamos sobre la causa del Depósito. Ese reto lanzado á la conciencia pública no puede quedar en el olvido y hay que insistir para que todo el mundo se convenza de lo injusto del veredicto emitido por los complacientes jurados.

El autor de la obra hundida, Sr. Rivera, decía en la memoria que presentó con el proyecto de construcción y que fué leída en el mismo juicio oral:

Yo asumo todas las responsabilidades como inventor del sistema, como autor del proyecto y como constructor de la obra, lo que no suele ocurrir con otros sistemas que han determinado muchos accidentes y varias catástrofes, en las que no ha sido posible depurar las responsabilidades, de tal manera subdivididas entre interventores, ingenieros y contratistas.

Es así que los jurados han declarado que nadie resultaba causante de la catástrofe; luego deduzcan ustedes consecuencias.

Y como no es cosa de que yazcan en el olvido los nombres de los sesudos varones que han dado tan concienzudo veredicto, vamos á contribuir, en lo que podamos, á sacarlos de la obscuridad.

Llámanse así:  
D. José Pérez Santos, D. Manuel Castillo y Pérez, D. Santiago Castro y Muñoz, D. Pedro Hernando y Ortiz, D. Eduardo Martínez Cuesta, D. Francisco Lozano Martínez, D. José Gómez Pérez, D. Esteban Fernández y González, D. Casto de la Fuente y Sanz, D. Joaquín Malpcceres Santos, D. José Cecilio López y D. Santos Castro y Fernández.

Cierto que no puede devolverse la vida á los 30 muertos ni la salud á los inutilizados; pero al menos quede la satisfacción de no haber pasado sin protesta una sentencia tan injusta como la dictada en la causa por el hundimiento del tercer Depósito de las aguas de Madrid.

El jefe de la ex Unión Republicana y de la Solidaridad, Sr. Salmerón, está realizando una excursión de propaganda electoral por las provincias de Cataluña.

Y son de ver las maravillas de equilibrio que el ilustre filósofo está realizando para coonestar las antitéticas tendencias representadas en la célebre Solidaridad.

Grandes son los desaciertos que en su larga vida política ha cometido el Sr. Salmerón; mas ninguno alcanza á igualar al que representa querer amalgamar las ideas progresivas con las reaccionarias so pretexto de levantar el espíritu liberal y expansivo de un país.

Así se explica que el Sr. Vázquez Mella y otros carlistas y separatistas se hagan lenguas de su ilustre jefe en solidaridad.

¡Salmerón aclamado por los carlistas! ¡Qué honra para la familia y qué triunfo para la causa republicana!

Algunos periódicos han dicho, hablando de la candidatura socialista en Madrid, que nuestros correligionarios se hallan divididos, pues mientras unos patrocinan la candidatura Iglesias-Quejido, otros son partidarios de la del Sr. Fischer.

Bueno es recordar — pues no es la primera vez que lo decimos — que el Sr. Fischer podrá titularse todo lo socialista que quiera; pero que no pertenece á nuestro Partido, único que legítimamente puede ostentar el título de socialista, y donde además los candidatos no se designan á sí propios, como modestamente ha hecho el Sr. Fischer.

Los socialistas organizados no tienen más candidatos que en los que en sus asambleas son elegidos por antevotación, ni pueden votar, ni votan, más que á esos.

Los accidentes del trabajo menudean de una manera alarmante en esta capital, donde apenas pasa día sin que los periódicos den cuenta de alguna desgracia por ese concepto.

En la funesta estadística figuran en primera línea los andamios, que por lo visto carecen de toda seguridad para trabajar en ellos.

Y como no hay quien quiera hacer cumplir lo dispuesto por las Ordenanzas municipales respecto á seguridades para el trabajo, bueno sería que los propios operarios tomasen el asunto por su cuenta, y aparte de denunciar cuantos talleres ú obras se encuentran en malas condiciones, se negasen á trabajar en ellos mientras no fuesen puestos con arreglo á lo ordenado por las Ordenanzas.

Ya es hora de ir pensando en que el pueblo sepa defender enérgicamente, no ya sus intereses, sino su vida.

Y aun de que comience á hacerse justicia por su mano.

El «fausto suceso» que se avecina tiene desvelados á la mitad de los españoles.

Se explica la expectación. Como que en cuanto el «suceso» se realice, habrán hecho su suerte todos los paparratos que se preocupan de ello.

Por lo menos hay quien emplea su tiempo y su dinero en confeccionar faldones bordados en oro para regárselo al tierno vástago.

Ignorando sin duda que hay muchos desventurados seres que no tienen apenas con que cubrir sus carnes.

Pero, y el honor de que le agradezcan á uno los sentimientos dinásticos, ¿no vale nada?

El radical y seudosocialista Gobierno francés ha tenido acuarteladas las tropas en París, ocupados militarmente los puntos estratégicos y toda la Guardia republicana y la Gendarmería, reforzadas, patrullando por las calles.

Todo ello en previsión de imaginarios desórdenes con motivo de la huelga de los obreros del ramo de alimentación.

Si gobernar es prevenir, no cabe duda de que el Gobierno de Clemenceau es un excelente Gobierno.

Y los intereses de la burguesía están con él perfectamente garantidos.

Por lo menos contra las reclamaciones obreras.

El secretario del papa, cardenal Merry del Vall, que disfruta, como todos los altos dignatarios vaticanos, de un pingüe sueldo, ha sido agraciado interinamente con otro cargo vacante por defunción, y por el cual cobrará la bonita cantidad de 5.000 liras mensuales.

Así debe dar gusto defender la religión. Y no como Cristo, que llevaba su bobaría hasta el punto de propagar sus doctrinas gratuitamente y de dar, no ya la ropa que llevaba puesta, sino hasta su propia vida.

El proletario que vote la candidatura burguesa vota por que se perpetúe la ignorancia, la miseria y la esclavitud de su clase.

### UN MANIFIESTO

## LA REPÚBLICA Y LOS OBREROS

A continuación traducimos el manifiesto que el Consejo Nacional del Partido Socialista Francés dirige á los trabajadores del país vecino excitándoles á combatir los atropellos que el radical Gobierno de Clemenceau está cometiendo contra el derecho de asociación de los empleados del Estado.

Dice así:

#### Á los trabajadores de Francia.

Compañeros: Un Gobierno tenido como representante del máximo de republicanismo va camino de demostrar á todos los trabajadores que en la República burguesa no hay libertad sino para la burguesía capitalista ó para los representantes de sus intereses.

No contento con preparar una «legalidad» nueva, que colocará fuera de la ley á todos los funcionarios y empleados del Estado, de la Provincia y del Municipio, quiebra la legalidad existente negando á aquella categoría de ciudadanos el beneficio de la ley de 1884, que en una democracia debe considerarse, como toda ley, igual para todos.

El Gobierno pretende prohibir á los institutores, á los subagentes de correos y telégrafos, á todos los funcionarios, que se pongan en contacto, en los Sindicatos, Federaciones sindicales y Confederación general del Trabajo, con el núcleo de los demás trabajadores organizados para emanciparse.

Trata de contener el movimiento que agrupa á todos los servidores del Estado en un arranque general, decapitando las Asociaciones ya formadas con arreglo á la ley burguesa.

Para lograrlo ha recurrido al pretexto hipócrita de una firma estampada al pie de un cartel, transformando así el mismo la acción anti-proletaria en persecución contra un delito de opinión.

Los que tal hacen son los hombres que antaño quisieron atraerse el mundo del trabajo presentándose como depositarios de todas las libertades, incluso la libertad de pensar y de expresar el pensamiento.

Correspondéos á todos ayudar á vuestros hermanos en la lucha entablada contra un Ministerio que sólo trabaja por la dominación del capital.

Decidles que el Partido Socialista está dispuesto á prestarles su apoyo en estas circunstancias, como otras veces lo ha hecho.

Decidles que nuestros representantes en el Parlamento, los diputados del Partido Socialista, sabrán, desde la tribuna, pedir cuenta del atropello cometido con los ciudadanos funcionarios y que, de todas maneras, harán presente al Ministerio en vías de reacción, las consecuencias de sus actos.

Las medidas gubernamentales no son más que la expresión del miedo que inspira á los adinerados la elevación de una clase obrera cada día más consciente.

Es preciso que la marea proletaria, lejos de detenerse ante los obstáculos, los arrolle.

Al defender el derecho ultrajado de los funcionarios, el Partido Socialista, vuestro partido, sostendrá la causa de todos los trabajadores.

Es menester que todos ayudeis eficazmente á vuestros compañeros y amigos.

Que en los mitins, reuniones y manifestaciones se afirme la voluntad decidida del proletariado de no permitir que las filas de los trabajadores sean segadas por una falsa legalidad, de no tolerar que los funcionarios más caracterizados paguen con el pan la audacia de haber representado el derecho republicano contra el Gobierno de la República.

Es preciso que ministros y Cámara retrocedan ante la indignación del mundo que trabaja y produce.

De ese modo habréis hecho ostentación de vuestras fuerzas, habréis demostrado á los funcionarios de toda índole que para ellos, como para toda la clase obrera, no habrá libertad, no habrá emancipación sino cuando el proletariado se adueñe del Poder.

De ese modo les habréis invitado á organizarse con vosotros en el Partido que mantiene, en el terreno político, la lucha de la clase explotada contra la burguesía explotadora.

Habréis traído nuevas fuerzas al Partido Socialista y al ejército de la Revolución libertadora.—El Consejo Nacional.

### HOMENAJE A LA «COMMUNE»

La Agrupación Socialista de Manacor ha celebrado con una velada literaria la fecha gloriosa de la proclamación de la Commune.

—Con un té han conmemorado la insurrección del pueblo de París el 18 de marzo de 1871 los socialistas de Sitjes.

## 1.º DE MAYO DE 1907

**Trabajadores:** Se acerca el momento de que nos manifestemos de nuevo internacionalmente ante nuestros explotadores y sus representantes políticos. No debemos ser menos que otras veces; al contrario, nuestras filas deben aparecer más nutridas que nunca, demostrando con ello que el número de los rebeldes crece y que cada año que pasa tienen más conciencia de sus intereses y de la misión que están llamados a cumplir.

No es un capricho de los proletarios el reclamar una legislación protectora; no lo es tampoco el pedir que se implante cuanto antes la jornada legal de ocho horas; lo es menos todavía el querer que la unión de su clase se robustezca y se agigante. Sienten una viva necesidad de todo ello, y porque la sienten se esfuerzan y se esforzarán por conseguirlo.

La resistencia de nuestros enemigos sólo se quebrantará á fuerza de golpes, y golpes es, y de los duros, la Manifestación de 1.º de mayo.

A procurar, pues, que el de este año haga buena mella; á trabajar por que el número de obreros que abandonen el taller y la fábrica, el campo y la mina sea crecidísimo; á conseguir que preocupe más y más á los que viven del sudor ajeno la cohesión, la unidad y la firmeza de propósito de los creadores de la riqueza.

En nuestra unión está nuestro mejoramiento; en nuestra unión la fuerza que nos ha de permitir conquistar el Poder; en nuestra unión los potentes bríos y la necesaria capacidad para redimirnos y redimir á todos los hombres.

Trabajemos, compañeros, por que la Manifestación del 1.º de mayo próximo acredite brillantemente que la unión de los oprimidos reviste mayores proporciones que nunca.

## EN EL MUNICIPIO

Sesión del día 12 de abril.

La abrió el alcalde á las once de la mañana, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior. Despachados los dos primeros asuntos de oficio, el secretario dió lectura á dos mociones del alcalde, una relativa á la apertura de dos escuelas con motivo del natalicio del príncipe ó infanta, y otra para la celebración de festejos por dicho natalicio.

Iglesias, ocupándose de la primera, pidió que quedara sobre la mesa, pues si bien la había leído precipitadamente en ocasión de verificarse la información sobre los coches de punto, no había podido estudiarla por no haber sido puesta á su disposición el miércoles ni el jueves por la tarde, que con tal objeto acudió al Ayuntamiento.

El Sr. Dato dijo que como la cosa era sencilla, no merecía estudio, y en cuanto á la urgencia, que estaba indicada por el considerable número de niños que no recibían instrucción á causa de escasear las escuelas. Agregó además que la Comisión correspondiente se había mostrado conforme con la proposición, y que en ella había compañeros de Iglesias.

Este respondió que cuando le convenía al alcalde, las cuestiones eran sencillas, y cuando no, que merecían estudio.

«Al presentar la minoría socialista—dijo—la proposición pidiendo que se solicitara del Gobierno cobrar las cédulas con arreglo á las antiguas tarifas, no obstante ser el asunto claro, S. S. manifestó que merecía estudio y que debía pasar á la Comisión; y ahora que S. S. tiene interés en que se apruebe su moción, el asunto no merece estudio.

«Aun siendo esto así para S. S., para mí no lo es; yo acostumbro á estudiar todas las cosas para discutir las ó dar mi voto á conciencia, y no pido nada extraordinario al solicitar que quede sobre la mesa ocho días la moción á que me refiero. Sólo podría ser obstáculo á esto la urgencia del asunto; pero ¿dónde está la urgencia? En ninguna parte.

«Yo no estimo serio el argumento de S. S. de que hay necesidad de contrarrestar la ignorancia abriendo inmediatamente esas escuelas. ¿Es que el abrir las seis u ocho días más tarde va á ejercer una influencia tan grande en la cultura del pueblo de Madrid? ¿Es que ese pequeño retraso va á desacreditarnos ante alguien? No. Ahora, si existe otro motivo para esas prisas, dígame, pero no se aleguen cosas que en modo alguno cabe admitir.

«Si algún compañero mío está enterado del asunto, por sus muchas ocupaciones no ha podido hablarnos á nosotros de él; y como nosotros tenemos perfecto derecho á enterarnos por nosotros mismos, de ahí que pidamos se aplase la cuestión.

«Ha dicho el señor alcalde que la Comisión ha aprobado su moción. Podrá ser así, pero ¿dónde está el dictamen? ¿Dónde se expresa esa aprobación? En ninguna parte.

«Todo esto indica que se procede precipitadamente, sin duda porque hay algún fin particular.»

El Sr. Dato confesó que, en efecto, la urgencia

no era solamente por abrir las escuelas, sino por que esa apertura coincidiera con el nacimiento del hijo ó la hija de los reyes, y que aun siendo esto así, todos los amantes de la instrucción debían dar su voto á la propuesta.

«Ahí está el fundamento de la prisa—manifestó Iglesias—; no es la cuestión de la enseñanza lo que preocupa al alcalde y á los concejales monárquicos, sino la celebración del natalicio. (Los concejales monárquicos: ¡No! ¡no!) (Los socialistas y republicanos: ¡Sí! ¡sí!) Cuando hay que celebrar actos regios pensáis en la enseñanza, en la beneficencia y en otras cosas; pero antes no. Y lo hacéis todo eso tan mal, que luego resultan casas modelos como la de que os hablé en la sesión pasada. Nosotros, por dicho motivo no tenemos que votar gasto alguno.»

Habiendo afirmado el alcalde que si sobre la moción no había emitido dictamen la Comisión correspondiente era por ser él contrario á los formalismos, le respondió Iglesias:—

—No lo es S. S. para otras cosas. Ahí está el asunto de los obreros del alcantarillado y el del socorro á los obreros municipales, resueltos hace bastante tiempo, y no han sido cumplidos aún por atenderse á fórmulas y á trámites.

El Sr. Barranco hizo declaraciones análogas á las de Iglesias.

Los Sres. Vázquez y Gayo se mostraron de acuerdo, como es natural, con la moción del alcalde.

Santiago Pérez, de la Comisión de los Dos millones, explicó lo ocurrido en la Comisión, deshaciendo las inexactitudes en que incurrió el alcalde.

Hablaron en pro de la moción los Sres. Párraga y Senra, y el Sr. Pereda, de la Comisión.

Largo Caballero afirmó que en el presupuesto de la construcción de los grupos escolares ha habido un error de cálculo de 98.000 pesetas; que no se ha hecho todavía la recepción de las obras, no sabiéndose, por consiguiente, si son buenas, y que tampoco se ha hecho la liquidación definitiva.

Además, preguntó si el contratista ha renunciado á pedir indemnización, porque de no cumplirse el contrato, lo natural es que la pida, y concluyó diciendo que la mayoría monárquica obliga á las minorías socialista y republicana á votar sobre un asunto que no conocen lo suficiente por culpa de quien está obligado á enterarlos.

El Sr. Dato, por salir pronto del paso, aseguró que la moción no perjudicará en nada los intereses del Concejo.

Después de hablar nuevamente Santiago Pérez para rectificar errores del alcalde, y los señores Pereda y Fernández Victorio, se aprobó la moción por 28 votos contra 5.

Puesta á debate la otra moción del alcalde pidiendo un crédito de 20.000 pesetas, para distribuir las del siguiente modo: 5.000 para premios á las madres de los niños que nazcan el mismo día que el hijo ó hija de D. Alfonso; 5.000 para bonos de pan; 5.000 para funciones populares, y 5.000 para bailes, el Sr. Barranco pidió que quedara sobre la mesa.

El alcalde se opuso, aprobándose la urgencia. Iglesias combatió la moción, anunciando que la minoría socialista votará en contra, porque no se trata de satisfacer necesidades del pueblo, sino de solemnizar acontecimientos relacionados con las instituciones.

«Para eso—dijo—no os falta dinero, no hallándole para cosas de verdadera necesidad.»

Esto saca de sus casillas á los monárquicos, cruzándose frases duras entre éstos y los socialistas y republicanos.

Largo Caballero recoge frases vertidas por varios ediles monárquicos y dice que los concejales socialistas votan siempre con arreglo á su conciencia.

Los monárquicos, á grandes voces: ¡Todos, todos!

Largo Caballero: ¡No, no! Fuertes rumores en la mayoría. El Sr. Dato agita la campanilla violentamente.

Largo Caballero: No todos votan con arreglo á su conciencia. Aquí se ha dado el caso de que la mayoría no aceptara una proposición nuestra y después se revotara cuando la hizo suya el alcalde.

El Sr. Dato: Ruego al orador que se cina al asunto.

Largo Caballero: ¿Y qué he de decir? Que el pueblo verá que se aprueban con la mayor urgencia 20.000 pesetas para bailes y bengalas, mientras duermen el sueño de los justos cuestiones de importancia, mientras se demora el pago de jornales á obreros enfermos, mientras se despide en pleno período electoral á operarios que llevan nueve años de servicios en la Casa.

El alcalde se disculpó como pudo de estos justísimos cargos.

La moción fué aprobada con el voto en contra de socialistas y republicanos.

Se leyó una carta del letrado Sr. Abril manifestando que considera peligroso interponer recurso contra el veredicto emitido por el Jurado absolviendo á los procesados por la catástrofe del tercer Depósito.

El Sr. Larrea fué de la misma opinión.

El Sr. Barranco é Iglesias pidieron que se interpusiera recurso.

Los Sres. Senra y Fernández Victorio se duelen del veredicto, pero estiman que el recurso se perdería.

Iglesias manifestó que de otras sentencias de menos importancia ha recurrido el Ayuntamiento, y que de ésta debe recurrir.

Después de darse un voto de gracias al señor Abril por haber sostenido la acusación en nombre del Municipio, se acordó por 15 votos contra 9 no interponer recurso.

Fueron contrarios á la interposición el duque de Arévalo y los Sres. Díez y González, Encio, Fatás, Fernández Victorio, Fuertes, Garma, Gascón, Gayo, Larrea, López Martínez, Madrid Calahorra, Martín, Paz y Salvador.

Fueron favorables los Sres. Barranco, De Blas, Cao, Mazzantini, Morayta, Senra, Suárez Inclán y nuestros correligionarios Iglesias y Caballero.

Iglesias pidió que constara en acta el senti-

miento del Municipio por el veredicto de absolución. Se adhirió á la petición los Sres. Barranco, Senra y De Blas.

Sin discusión se aprobaron todos los dictámenes del orden del día.

Los socialistas hicieron constar su voto en contra acerca del relativo al derribo de varias casas en las Cuatro Calles.

Iglesias apoyó una proposición de la minoría socialista encaminada á suprimir el segundo párrafo del art. 238 de las Ordenanzas municipales, por el cual se concede la facultad á los patronos panaderos del *trust* para designar los inspectores de tahonas.

Dijo, entre otras cosas, que era absurdo y ridículo conceder esa inspección á los individuos de la industria que más falta á las Ordenanzas municipales, y que la tal inspección sólo servía para perseguir y causar daño á los patronos panaderos que no pertenecen al *trust*.

El Sr. Gayo se mostró conforme con ella y dijo que debía estimarse urgente. Igual opinión manifestaron los Sres. Lequerica y Madrid Calahorra.

Iglesias declaró que puesto que la proposición que había defendido era aceptada por buen número de concejales, solicitaba su urgencia.

El Sr. De Blas, sabiendo que esto no era del agrado del alcalde, pidió que no se hiciera más que tomarse en consideración y pasara á la Comisión correspondiente. Así se acordó.

Otra enmienda apoyó Iglesias pidiendo que se reformase el art. 489 de las Ordenanzas municipales de modo que las vaquerías del interior se pusieran dentro de seis meses en las condiciones que indican dichas Ordenanzas, y de no hacerlo así, que fueran cerradas.

«Por lo que nos manifestaron los letrados—dijo nuestro amigo—no hemos podido clausurar las vaquerías que tan desacertadamente se clasificaron; pero podemos, mediante la reforma que propongo, efectuarlo en breve plazo. Aquellos mismos letrados lo manifestaron en su informe, y además así se desprende de las mismas licencias que se conceden. Hay que evitar que esos malos establecimientos continúen abiertos.»

El Sr. De Blas opuso algunos reparos á la proposición, reparos á que Iglesias dijo que contestaría cuando aquélla se discutiese. El Concejo la tomó en consideración.

Iglesias mostró su extrañeza porque, encontrándonos en período electoral, se hubiera dejado sin ocupación á más de 40 peones fijos, algunos de los cuales llevan dos, cuatro y hasta nueve años en esos puestos.

Esto se me ha denunciado al venir hoy á esta Casa, diciéndome además estas palabras: «20 de los declarados cesantes son de los que trabajaban y otros 20 de los que cobran sin trabajar.»

«¿Cómo se ha hecho esto? ¿Cómo para unas cosas se invoca el período electoral, y para otras no se tiene en cuenta?»

El alcalde manifestó que él no ha firmado ni un solo cese desde que hemos entrado en dicho período.

«Entonces—dijo Iglesias—eso es más grave, porque resulta que quien no tiene facultades para despedir ha despedido.»

El Sr. Barranco manifestó que era posible que dichos ceses se hubiesen extendido antes del período electoral.

«Mucho más grave aún si eso es así—replicó Iglesias.»

El alcalde prometió enterarse de lo que hubiera y comunicarlo al Ayuntamiento.

Y se levantó la sesión á las dos y cuarto.

**El trabajador que no vote la candidatura socialista contribuye al sostenimiento del régimen patronal.**

## CONTRA UNA CONDENA

La Agrupación Socialista de Mancha Real ha acordado hacer constar su más enérgica protesta contra la condena de ocho años de presidio á Isidoro Acevedo.

—Lo mismo ha resuelto la Sociedad de Obreros agrícolas de Giral de Campos.

—La Agrupación Socialista de Jerez de los Caballeros y las Sociedades de Agricultores y de Albañiles han acordado protestar contra la condena impuesta á Acevedo y la muerte del compañero Oliva.

—La Sociedad de Obreros agrícolas de Chilches (Málaga) han tomado igual acuerdo en Asamblea poco ha celebrada.

—También ha tomado la misma resolución la Agrupación Socialista de Barcelona.

—Asimismo ha formulado igual protesta la Agrupación Socialista de Manacor.

## Las extradiciones rusas en Suiza.

El Comité Socialista Internacional nos ha enviado el manifiesto siguiente:

**A los Partidos afiliados al Comité Socialista Internacional; á los periódicos partidarios de una Rusia libre.**

Bruselas, 10 marzo 1907.

La Comisión Ejecutiva del Comité Socialista Internacional acaba de recibir las dos cartas abajo insertas procedentes, una del Partido Socialista Polaco (P. P. S.), y la otra del Partido Socialista de Polonia llamado «Proletariado». Esos documentos tienen por objeto llamar la atención del mundo civilizado y del proletariado militante acerca de una demanda de extradición formulada por el Gobierno de Nicolás II contra el ciudadano Kilaczki, detenido en Suiza.

El Gobierno de las bandas negras, que ha organizado el asesinato por toda la haz de Rusia, y contra el cual los amigos y parientes de las víctimas no han hecho si no buscar represalias, quiere transformar en crimen de derecho común un atentado político, cuyo ejecutor no es el ciudadano de quien se pide la extradición. Los verdugos de Polonia, los atormentadores de Letonia, los asesinos de Petersburgo, confían en una complacencia culpable para apoderarse de sus adversarios, que entregarán en seguida á los Gregus y á los Davus que operan en los Tribunales inquisitoriales de Riga y de otras partes.

Todas las organizaciones obreras, toda la prensa socialista, cuantos anhelan una Rusia libre, protestarán contra tan audaz tentativa. Nos atrevemos á confiar en que el Consejo Federal de Suiza no secundará esa maniobra policiaca y pondrá en libertad á Kilaczki, procurando que el desgraciado caso de Tcherniak no tenga una segunda edición.

Por la Comisión Ejecutiva del Comité Socialista Internacional: E. ANSELE, E. VANDERVELDE, C. HUYSMANS, secretario.

**A la Comisión Ejecutiva del Comité Socialista Internacional.**

Estimados compañeros: A petición del Gobierno del zar, las autoridades suizas han detenido á un emigrado polaco llamado Kilaczki, socialista. El Gobierno ruso pide la extradición de Kilaczki, acusándole de haber cometido en Varsovia un homicidio en marzo de 1905. Dicho «homicidio» no fué más que un atentado puramente político, un acto de terror revolucionario contra un tal Ivanoff, director de los ferrocarriles, que por su política contrarrevolucionaria y rusificadora respecto de sus subordinados, ha concitado contra sí el justo odio de toda la población de Polonia. El carácter político de dicho atentado puede comprobarse con el aserto de numerosos testigos, cuyos nombres estamos dispuestos á comunicar al Consejo Federal suizo. Además, declaramos que el atentado no fué cometido por Kilaczki, el cual, aunque se hallaba presente en el momento del atentado, no fué el ejecutor. Estaba designado simplemente para favorecer la fuga de los ejecutores.

Kilaczki fué ya preso una vez por la policía rusa y encarcelado, y se fugó cuando la célebre huida de diez revolucionarios, organizada por el Partido Socialista Polaco. El compañero Kilaczki fué acusado, al ser detenido, de socialista y de revolucionario. La base de la demanda de extradición, formulada ahora por el Gobierno ruso, queda desvirtuada por la propia acta de acusación contra Kilaczki, y se cuenta con la ignorancia de los hechos para obtener del Gobierno federal que entregue á nuestro compañero á los verdugos de Polonia. La extradición de Kilaczki sería, por tanto, un crimen, de que no puede hacerse reo el libre y generoso pueblo suizo.

Compañeros: Os rogamos que, en nombre del Comité Socialista Internacional y de todo el proletariado organizado, deis los pasos necesarios cerca de los diputados socialistas y de todos nuestros correligionarios suizos, á fin de sustraer á Kilaczki á la venganza zarista.

Recibid, queridos compañeros, nuestros saludos socialistas.—El Comité del Exterior del Partido Socialista Polaco.

**A la Comisión Ejecutiva del Comité Socialista Internacional.**

Hace algunos días, el ciudadano Kilaczki ha sido detenido de orden de la policía rusa. Acúsale de haber asesinado al director de los ferrocarriles del Vístula, Ivanoff. Para obtener su extradición, la policía rusa esparce el rumor de que Ivanoff ha sido asesinado por motivos no relacionados con causas políticas.

En nombre del Partido Socialista Polaco «Proletariado», me apresuro á poner en vuestro conocimiento:

1.º Que Ivanoff ha sido ejecutado por orden del Comité Central de nuestro Partido, en razón á su obra provocadora, que tenía por objeto destruir la organización «Unión de Empleados de Ferrocarriles», hecho por demás demostrado, y que lo confirman también los periódicos reaccionarios (*Swiet* y otros), que, considerando la acción como acto político, exigían que el Gobierno ruso pidiese á Polonia una contribución de un millón de rublos.

2.º Que el ejecutor de la orden no ha sido el compañero Kilaczki.

En vista de que éste corre el peligro de ser enviado á Rusia, os ruego publicéis en los periódicos nuestra declaración para que, apoyada por la autoridad de la Comisión Ejecutiva del Comité Socialista Internacional, pueda ser reproducida por toda la prensa.

Recibid, compañeros, el testimonio de nuestros afectos fraternales.—El Comité Central del Partido Socialista de Polonia «Proletariado».

**AGRUPACIÓN SOCIALISTA MADRILEÑA**

**IMPORTANTE**

El Comité pone en conocimiento de los afiliados que el día 20, a las nueve de la noche, están citados todos los interventores y suplentes para recoger las credenciales y recibir instrucciones; que el día 19, a la misma hora, acudirán los compañeros que han de repartir candidaturas a las puertas de los colegios, y que ambos días, a las ocho de la noche, asistirán todos los individuos que se han ofrecido incondicionalmente al Comité.

Si alguno de dichos compañeros no hubiese recibido la convocatoria, dese por avisado con este anuncio.

Además, se recuerda a todos los que durante la elección del domingo quieran evacuar alguna consulta ó realizar algún trabajo, que en el Centro de Sociedades Obreras habrá compañeros del Comité encargados de atender á los que acudan.—El Comité.

**EN ALEMANIA**

**LAS SESIONES DEL REICHSTAG**

Aunque sea un poco tarde, no quiero dejar de dar cuenta de los dos discursos pronunciados por Fischer y Bebel, en las sesiones del 15 y 19 de marzo respectivamente, sobre la presión ejercida por el Gobierno en las últimas elecciones y sobre la intervención ilegal en las mismas por parte de la Liga Naval y de los altos funcionarios de la Cancillería imperial, del Ministerio de Marina, del Estado Mayor del Ejército y del departamento de Correos.

No puedo ni enumerar siquiera los diferentes incidentes á que dieron lugar los dos enérgicos discursos de nuestros amigos, como tampoco me será posible dar cuenta de los innumerables y graves cargos que, con las correspondientes pruebas, los dos oradores hicieron contra el Gobierno.

Mis propósitos no son otros que dar una idea de las relaciones existentes entre la burguesía alemana y la Democracia Socialista, y de la clase de enemigos con que tienen que habérselas nuestros camaradas tudescos. Para ello bastará señalar algo tan sólo de lo que ocurrió en las ya aludidas sesiones.

En primer lugar, hay que apuntar la actitud del Gobierno. Al anunciar el presidente del Reichstag que los socialistas se proponían explicar una interpelación sobre abusos electorales, el secretario de Estado, conde de Posadowski, declaró en nombre del Gabinete que el canciller había ya dicho todo lo que tenía que decir sobre las últimas elecciones cuando contestó á los discursos de Bebel y del doctor Spahn, y que, por tanto, el Gobierno no podía aceptar una nueva interpelación sobre el mismo asunto. Entonces Singer, en nombre de los socialistas, pide se consulte á la Cámara si procede ó no conceder á nuestro Partido el derecho á interpelar, y como sea que más de 50 diputados se pronuncian por la afirmativa, el presidente concede la palabra al compañero Fischer.

Inmediatamente el conde de Posadowski abandona el salón de sesiones, quedando desierta la mesa del Gobierno.

A partir de este momento, se alborota el gallinero de tal modo que las clásicas bromas de nuestras corridas de toros se quedan tamañitas al lado de los desahogos que se permitieron los odiosos lacayos del bloque de los hotentotes. A pesar de ello, nuestro amigo Fischer, gracias á su robusta complexión física y al gran valor personal que todo el mundo le reconoce, dijo, apoyado por toda la minoría y en un discurso de tres horas de duración, todo cuanto se proponía decir.

Los hotentotes maniobraban bajo la dirección del célebre general Liebert, el presidente de la Liga Imperial contra la Democracia Socialista, quien, á pesar de su temperamento bravucón y de su fama de matasiete, tuvo que bajar velas ante las tremendas acometidas de Fischer.

Entre otros mil cargos y denuncias, Fischer dijo y probó que el canciller había entregado 30.000 marcos á la Liga Naval con objeto de que ésta activase los trabajos electorales en favor de los candidatos del Gobierno. Este dinero, añadió Fischer, se ha distraído de los fondos públicos. Además, continuó el orador, los millares que se prodigaron durante la lucha electoral, los sacó el Gobierno de la Bolsa y de la Unión de industriales alemanes, y es necesario que se sepa á costa de cuántas y cuáles concesiones se obtuvo tanto dinero. En seguida, pasa Fischer á denunciar gravísimos hechos, entre ellos la repetida violación de la correspondencia privada y el haberse concedido sobresueldos á los altos funcionarios del Estado Mayor Central y

de otros departamentos con el objeto de que todo ese personal se dedicara á trabajos electorales contra la Democracia Socialista.

Entre estos trabajos se cuenta la edición de hojas y folletos, algunos de los cuales son verdaderamente escandalosos é infames. Por ejemplo, un folleto ilustrado en el cual se representa á un destacamento de soldados alemanes peleando contra los indígenas del sudeste de Africa — por el bien y el engrandecimiento de la patria, según el mismo libelo dice—y Bebel y Singer, de gran tamaño, desternillándose de risa al ver cómo los soldados caen muertos ó heridos.

Cada denuncia de Fischer es recibida con protestas, gritos y denuestos de todas clases, distinguiéndose entre todos los protestantes el general Liebert, que no deja de provocar y hasta de amenazar.

Fischer, que ha sido ya llamado una vez al orden por haber llamado falsificador al ministro Loebell, se encara con Liebert y le dice:

«La posición del general Liebert es un tanto equívoca, porque uno no puede saber si defiende tan ardentemente la Liga Naval por creer que las colonias son necesarias para el esplendor de la patria, ó si cree en la necesidad de las colonias por ser él (Liebert) el principal accionista de la Compañía Africana, que en el último año ha repartido dividendos que se elevaban al 35 por 100. (Escándalo fenomenal. En la derecha gritan: ¡Fuera! ¡Fuera!) Si tuviera yo—dice Fischer—que dejarme influir por los gritos de los que se han manchado las manos en estos asuntos, no me sería posible ocuparme ni un minuto más de política colonial. (Grandes protestas de los hotentotes. El general Liebert: ¡Que sinvergüenza!)»

Fischer (dirigiéndose al general Liebert): Aquí el único sinvergüenza es usted. (Escándalo y llamada al orden del presidente. En la derecha gritan: Es ya la segunda vez.)

Fischer: Lo que vosotros os proponéis con vuestras provocaciones es hacerme perder la calma y lograr que se me retire la palabra. Yo no tolero ni desplantes ni provocaciones. Y hago constar que he sido llamado dos veces al orden por haberme vosotros provocado. (La minoría socialista dirigiéndose al presidente: Eso debe evitarlo la presidencia.)

Con lo dicho basta para que el lector pueda formarse un concepto bastante exacto del carácter de la lucha que sostienen los socialistas alemanes contra la burguesía de este país; mas, para acabar de completar el cuadro, allá van algunas de las muchas denuncias que hizo Bebel en la sesión del 19 de marzo.

El Gobierno mandó una circular oficiosa á más de 124.000 maestros de escuela ordenándoles hicieran propaganda en favor de los candidatos ministeriales, é hizo cerrar más de 10.000 escuelas el día de las elecciones á fin de que los maestros pudieran dedicarse á reclutar electores. Se hizo circular por la prensa la noticia de que los redactores del Vorwärts y de la Neue Zeit cobran salarios de 10.000 y 16.000 marcos al año, cuando no hay ninguno que perciba más de 4.500. Se hizo publicar en más de 3.000 periódicos de Alemania un suelto diciendo que el día del cumpleaños del emperador los compañeros Bebel y Singer habían cenado opíparamente en el Rolland zu Berlin (en Lhardy, como si dijéramos) y habían brindado á la salud del kaiser. Se publicaron hojas en las que se acusaba á Singer de haber respondido á una obrera de su casa que le pedía aumento de sueldo: «Eso debe ir usted á ganárselo en la cama.» Otras hojas afirmaban que Liebnacht había dicho que los soldados eran bestias con dos patas. Y así sucesivamente hasta lo infinito.

También citó Bebel una porción de sueltos y artículos de periódicos en los que se insulta groseramente á los socialistas llamándoles criminales, traidores, vendidos y otras lindezas por el estilo.

«Esos son los procedimientos—dijo Bebel, dirigiéndose á la mayoría—que empleáis vosotros, los mejores entre los mejores, como vosotros mismos os tituláis. (Y es verdad, exclaman en la derecha.) Pero quien os observe de cerca, bien pronto se apartará de vosotros al ver la brutalidad, la ruindad y los bajos instintos que constituyen el pasado de vuestra vida. (Ruidosas protestas en la derecha.)»

Y ya no es necesario decir más. El lector puede presumir, por lo que queda dicho, el resto del discurso de Bebel. Señalemos, sin embargo, antes de terminar, la nueva institución que la fecunda imaginación del abominable Liebert ha creado para perseguir á los socialistas. Esta institución consiste en una especie de guardia negra que cuida de vigilar hasta los menores actos de los principales militantes socialistas. ¿Que va Bebel á un hotel? Pues ya están allí los agentes de Lie-

bert tratando de saber, por medio de los mozos, lo que Bebel come y bebe, lo que gasta y cuánto da de propina. Los mismos agentes no dejan en paz á los vecinos de las casas en donde viven los socialistas más conocidos, á fin de saber los criados que éstos tienen, las visitas que reciben, la vida que llevan, etc., todo, claro está, con el caritativo propósito de desacreditarles cuanto les sea posible.

La burguesía alemana, reconociendo el fracaso de las tentativas del Socialismo de Estado á lo Bismarck y del Socialismo de cátedra á lo Lujo Brentano, no encuentra ya otro medio para combatir á los partidarios del verdadero Socialismo que procurar desacreditar á sus principales hombres.

Prueba evidente de que ha acabado ya todos los recursos para justificar su permanencia en el Poder. Prueba evidente también de que se halla en vísperas de su total bancarrota. Pues, como dice Kropotkin, «aunque todo Poder está basado en la fuerza, esta misma fuerza empieza á tambalearse tan pronto como deja de hallarse sostenida por una firme creencia en su derecho.»—MARIO ANTONIO.

Berlin, 4 de abril.

**NOTICIAS VARIAS**

El Centro de Sociedades Obreras ha publicado un manifiesto (del que ha impreso 20.000 ejemplares) protestando contra el veredicto de inculpabilidad dictado en el proceso instruido con motivo del hundimiento del tercer Depósito. Le insertaremos en el número próximo.

Ha sido puesto en libertad nuestro correligionario Salamanca, á quien se sigue proceso por las palabras pronunciadas en el mitin del aniversario de la Sociedad de Obreros panaderos referentes al ejército.

**NOTICIAS ELECTORALES**

En el momento de escribir estas líneas llevan celebrados los socialistas madrileños cuatro mitins electorales: tres los celebraron el domingo y uno el lunes por la noche.

Los del domingo se efectuaron: Uno, á las diez de la mañana, en el Salón Variadas, donde mucha gente, por ser pequeño el local para el público que acudió, tuvo que quedarse en la calle; presidió Caballero y hablaron García Cortés, Quejido é Iglesias, que fueron muy aplaudidos. Otro, también á las diez de la mañana, en los Cuatro Caminos, en el Salón Luminoso. Presidió López Rodríguez, y peroraron Lucio Martínez, Chena, Ormaechea y García Cortés. El público, que fué numeroso, acogió con aplausos la crítica y las declaraciones de los oradores. El tercero se celebró en el local denominado el Merendero de «El Toledano», concurriendo á él buen número de trabajadores. Galán, Maeso y Santiago Pérez fueron los encargados de exponer las cualidades de los candidatos socialistas y el programa que sustenta el Partido. De estos dos últimos mitins, el primero ha sido organizado por la Juventud Socialista y el segundo por la Sociedad de Oficios varios.

El mitin del lunes, organizado por la citada Sociedad y por la Agrupación Socialista, se celebró en el barrio de Segovia, en la calle de Doña Urraca. Presidió Teodoro González y usaron de la palabra Barrio, García Cortés é Iglesias, que fueron aplaudidos por los obreros de aquella barriada, que en no pequeño número acudieron á oírlos.

Durante la semana se darán algunos más, organizados por varias Sociedades.

—El domingo por la tarde se celebró en Tetuán un mitin electoral, para defender la candidatura de Pablo Iglesias. Hubo mucha concurrencia. Entre otros compañeros, hablaron Ortiz y Chena, siendo acogidas con aplausos sus peroraciones.

—La Agrupación Socialista de Mancha Real (Jaén) votará en las próximas elecciones á Pablo Iglesias y Antonio G. Quejido.

—La de Poreuna (Jaén) dará sus sufragios á Rafael Salinas.

—La Sociedad de Obreros agrícolas de Boadilla de Rioseco se propone dar sus votos á un individuo del Partido Socialista.

—La Sociedad de Obreros agrícolas de Tembleque ha acordado por unanimidad presentar candidato á diputado por aquel distrito á Pablo Iglesias.

—La Agrupación Socialista de la Coruña votará á Enrique Botana.

—La Agrupación de Manresa dará sus sufragios á Pablo Iglesias.

—La Agrupación Socialista de Sitges votará en las próximas elecciones legislativas á A. G. Quejido.

—Lossocialistas barceloneses han resuel-

tó votar en las elecciones del próximo domingo la siguiente candidatura: Iglesias, Quejido, Mora, Cortés y Vera.

—La Agrupación Socialista de Gijón presentará candidato á diputado por aquel distrito á Eduardo Varela.

—Los socialistas del Astillero han resuelto votar en las próximas elecciones á Pablo Iglesias y á Isidoro Acevedo.

—La Sociedad de Obreros agrícolas de Baza ha proclamado candidato por aquel distrito á Pablo Iglesias.

—La Agrupación Socialista de San Sebastián votará á Isidoro Acevedo en las elecciones del próximo domingo.

—Las Agrupaciones Socialistas de Valladolid y Villanubla han resuelto presentar candidatos por aquella circunscripción á los correligionarios Pablo Iglesias y Remigio Cabello.

—Los socialistas de Alicante y Elche votarán en las elecciones del domingo á Pablo Iglesias y José Verdes Montenegro.

**CARTA DE FRANCIA**

Obligados por causas ajenas á nuestra voluntad, hemos tenido que descuidar un tanto durante algún tiempo nuestras correspondencias á EL SOCIALISTA.

Por eso otro compañero se encargó de hablar de la huelga de Fougères, que tan señalado triunfo marcó á la causa del proletariado, y en la que se inauguró la táctica, hija de la cada día más estrecha solidaridad obrera, de enviar los niños de los huelguistas á otras poblaciones vecinas y á París, cuyos trabajadores se encargaron de los pequeños á todo gasto y con la mejor voluntad y entusiasmo por la causa.

Ha habido después otras muchas huelgas, entre ellas la de los electricistas de París y la de los obreros de la más importante fábrica de papel de Francia en Essonne. En casi todas los trabajadores han obtenido satisfacción total ó parcial, pero en todas ellas á la actitud legal y razonada de los huelguistas se han opuesto los desmanes de los patronos, ayudados por la gendarmería y las tropas francesas. Ni más ni menos que en la Monarquía española con Gobiernos reaccionarios, ó peor aún. Tampoco han faltado heridos y muertos por los fusiles de Gobiernos radicales-socialistas.

«Debemos, pues, insistir en que lo mismo da República unitaria que federal, Monarquía que Imperio, para que la injusticia y la violencia persistan? Se ha visto demostrado ya tantas veces, que no merece la pena de señalar las nuevas pruebas que á diario se ofrecen.

La misma conclusión podemos aplicar á la Ley del Descanso semanal. Después de dimes y diretes, y á pesar de los esfuerzos de los proletarios para que aquella se cumpliera, vinieron los «radicales-socialistas» de la Cámara proponiendo modificaciones á favor de... los patronos. No las aceptó por de pronto Viviani, ministro del Trabajo; la Cámara, para no derribar el Ministerio, votó el orden del día conforme con Viviani, por el que se le concedía facultades para resolver el asunto, con la esperanza de que evitaría conflictos, á la par que obraría con justicia «liberal».

Mas ha venido luego una circular del ministro de Justicia convirtiendo la Ley del Descanso poco menos que en letra muerta.

Tampoco debe extrañarnos.

Y vamos á otra ley que el Gobierno tampoco quiere aplicar: la del 21 de marzo de 1884 sobre los Sindicatos obreros. Pretende Clemenceau que no tienen derecho á beneficiarse de ella los asalariados del Estado. Y eso constituye la nota del día.

La ley de 1884 que, como las demás, rige para todos los ciudadanos, no la reconocen nuestros gobernantes para los maestros de escuela. Y lo peor es que no se trata de impedir los Sindicatos de tales funcionarios por las razones oficiales, sino por lo que no se dice, á saber: que sindicados los maestros de escuela y otros empleados del Estado—Correos, Aduanas, Tabacos, Fósforos, etc.—, y adheridos á la Confederación General del Trabajo, como los primeros han hecho ya, estos individuos pasan á la categoría de serás libres y organizados, constituyen una fuerza poderosa para ellos y, en cambio, dejan de ser esclavos del ministro correspondiente, esclavitud que se aprovecha para hacer trampas y chanchullos electorales.

¿Qué hará el Gobierno ante la actitud resuelta de los maestros? ¿Se vengará en alguno de ellos, cometiendo una nueva injusticia, ya que los actos calificados de punibles los hacen suyos, no sólo los maestros, sino todos los Sindicatos ó Asociaciones de empleados del Estado? No tardaremos en saberlo.

No hace muchos días verificóse un Congreso de socialistas «independientes». Naturalmente, se pronunciaron contra la acción directa y la huelga general, y final-

mente tuvieron el valor de dirigirse al Comité Internacional del Partido para solicitar su admisión, con el voto de que las Secciones de la Internacional de cada país disfruten de completa autonomía en cuanto a lo que al mismo atañe.

De la cuestión religiosa no debe ignorar ninguno de los lectores a lo que este Gobierno ha llegado de transacción en transacción: a dejar los edificios—que tantos millones valen—á disposición de los párrocos, para que en ellos hagan cuanto quieran. ¡Qué triunfo el de Briand!

Del epílogo, más vale no hablar. La publicación de los papeles Montagnini nos dice que lo que ha triunfado es el personalismo y el *luis* (moneda de 20 francos), y que esto lo mismo se puede aplicar á los que pretenden monopolizar la salvación de las almas, que á los que se han presentado como sus enemigos, haciendo votar la Ley de Separación.

Para el 1.º de mayo los trabajadores se mueven á fin de que nuestra fiesta tenga el mayor brillo posible. Por su parte, los interesados en que fracase empiezan á atemorizar á los espíritus pusilánimes desde las columnas de la prensa «seria», prediciendo sangre y fuego. No dicen que si la hay—que no la habrá—será producida por los fusiles de las tropas de la República.

Ya, no muchos días ha, en previsión de una huelga de panaderos que se temía, se mandaron instrucciones en pliego cerrado—que debía ser abierto si la huelga se declaraba—á varios regimientos de París.

Respecto á la condena de Acevedo, se ha hablado entre los militantes españoles que aquí residen de realizar un acto de protesta. Como para que ésta revista importancia hay algunas dificultades, no sé lo que podrán hacer.—C. HUMANITARIO.

París, 5 abril.

## NOTICIAS DEL 1.º DE MAYO

La Agrupación Socialista de Manresa está haciendo preparativos para tomar parte en la Manifestación de 1.º de mayo.

—La Agrupación Socialista Barcelonesa celebrará varios actos el 1.º de mayo.

—La Agrupación Socialista Gijonesa celebrará un mitin por la mañana el 1.º de mayo y por la tarde una jira. En los dos actos tomará parte la Agrupación Socialista de Tremafes y las Sociedades de resistencia que pertenecen al Centro Obrero.

—La Agrupación Socialista del Astillero ha invitado á las demás colectividades obreras de aquel punto á que designen un delegado para constituir la Comisión que ha de organizar los actos que se celebren el 1.º de mayo.

—La Agrupación Socialista y las Sociedades obreras de Pontevedra están realizando trabajos para dar la mayor importancia posible á la Manifestación de 1.º de mayo. Su programa es éste: diana, mitin y jira, cantando himnos socialistas un coro de jóvenes y tomando parte en dichos actos la Banda municipal.

—Las organizaciones obreras de Alicante, á propuesta de la Agrupación Socialista, celebrarán la Manifestación de 1.º de mayo con un mitin, una jira y una velada. Repartirán con profusión un manifiesto recomendando el paro.

—La Federación Local Valisoletana celebrará el 1.º de mayo con un mitin y una jira. La víspera organizará una velada la Asociación Artística.

—La Agrupación Socialista de Elche se prepara para celebrar la Manifestación de 1.º de mayo.

## ECOS AGRÍCOLAS

El domingo antepasado se celebró en Almorox (Toledo) un mitin de propaganda societaria organizado por la Sociedad de Profesiones y oficios varios de Madrid á instancias de la Sociedad de socorros mutuos «La Unión de Almorox».

Usaron de la palabra los compañeros Galán, del Valle y Pérez, disertando acerca de la conveniencia de que los obreros se unan en el terreno económico y político para defender sus intereses de clase.

Las doctrinas vertidas por los oradores fueron muy bien recibidas por el numeroso auditorio que concurrió al acto. En el mitin hubo aproximadamente 700 personas.

En el elemento obrero de Almorox ha producido buen efecto el mitin; por lo pronto proyectan extender los fines de la Sociedad que tienen constituida, dándole el doble carácter de Sociedad de resistencia y de socorros.

El cura, el marqués de Comillas y demás patronos del pueblo han fundado otra Sociedad de socorros con objeto de impedir que los obreros se emancipen de su tutela y mejoren sus condiciones de vida; mas no es fácil que lo consigan, porque, afortunada-

damente, los obreros de Almorox han comenzado á despertar y no es tan fácil sujetarlos como antes.

De Puebla de Cazalla nos escriben lo siguiente:

Aquí Jorge, ó Don Jorge, el que recibe los tirones de oreja, ha sentado sus reales de un modo escandaloso, á ciencia y paciencia de las autoridades, que no quieren, sin duda, ver lo que pasa. Y lo que pasa es un poco gordo.

Como en los pueblos inmediatos está prohibido el juego, todos los jugadores de fuste están re-concentrados en ésta, saqueando á los pobres é ignorantes trabajadores, que se han dejado en las garras de aquéllos el poco dinero ganado fuera en el ejercicio de su oficio. ¡Y que sólo se persiga al Pernal!

Ahora bien; ¿es posible que las autoridades locales, que el jefe de Policía y sus subalternos, que el celoso cabo de la Guardia civil no se hayan enterado de que hay tal plaga de langosta en el pueblo y de que con tanto cinismo se falta á la ley? Porque, una de dos: ó son sordos y ciegos, ó, especialmente el jefe de Policía y sus agentes, son cómplices de todo esto. Y en este caso habría que creer los horrores que se dicen de ellos por las gentes poco aficionadas á creer en la rectitud de nuestros policías.

En fin, lo cierto es que se trata de un abuso escandaloso, intolerable, que viene de añoje, contra el cual hemos protestado más de una vez ante la autoridad superior de la provincia sin resultado alguno, y que nos veremos obligados á adoptar resoluciones extremas si se sigue desoyéndonos.

Compañeros: ¿no véis cómo nos preocupamos de vuestro bien? ¿Por qué vosotros persistís en no veniros con nosotros, olvidando los vicios que os degradan y embrutecen para acabar con nuestros males y lograr nuestra emancipación?—UN SOCIALISTA.

Los correligionarios Antonio Ruiz y Gregorio Carreño, de Gergal, han dado una conferencia en el Centro Obrero de Olula de Castro (Almería), exponiendo el primero las ideas socialistas y recomendando la unión é instrucción de los trabajadores, y el segundo haciendo la crítica del presente régimen social y demostrando que á éste sucederá fatalmente una sociedad igualitaria.

Al día siguiente de celebrarse el referido acto se verificó un mitin al aire libre, en el que, además de los dos citados compañeros, usó de la palabra Francisco Parra, los cuales encarecieron la unión de todos los oprimidos, atacaron á todas las instituciones burguesas y presentaron como única solución á los antagonismos sociales que hoy existen los principios colectivistas que proclama el Socialismo.

El 7 del corriente se celebró en Pobladora del Valle (Zamora) un mitin de propaganda.

Presidió Mariano Domínguez. El compañero Gumersindo Castellanos, de Pobladora, protestó contra la condena impuesta á los compañeros Acevedo, Valverde y demás correligionarios de Cabárceno, y criticó duramente los abusos que comete la burguesía con la clase obrera, así como la contribución llamada del *cuartal*, que ilegalmente cobran los curas de aquella comarca.

Dionisio Fernández, de la Agrupación de Pozuelo del Páramo, excitó á los trabajadores á que se agruparan bajo la bandera roja, á fin de combatir los privilegios de la casta explotadora y remediar en parte los males que produce el régimen burgués.

La concurrencia, compuesta de más de 500 personas, muchas de ellas mujeres, aplaudió á los que usaron de la palabra.

La Sociedad de Obreros agrícolas de Baza ha celebrado una reunión de propaganda, á la que concurrieron más de 300 trabajadores.

Usaron de la palabra los compañeros Checa, Pérez y Almirano, siendo sus peroraciones, de carácter verdaderamente instructivo, aplaudidas por el auditorio.

## CORRESPONDENCIA

### De Coruña.

Como en años anteriores, las colectividades obreras de esta ciudad, dominadas por los anarquistas, apréstanse á celebrar el 1.º de mayo.

Aunque los anarquistas son enemigos de la Manifestación universal, procuran aprovecharse de este día para desnaturalizar su esencia y hacer su funesta propaganda antiemancipadora.

Los ácratas de aquí, á más de esto, aprovechan el día de la Fiesta del Trabajo para dar aire á los fondos de las Sociedades obreras trayendo oradores de fuera de la localidad, como hicieron el año pasado, en que obligaron á gastar á aquéllas 577 pesetas en los susodichos delegados, los cuales se limitaron á hablar de las edades antiguas y de cosas por el estilo, y no se ocuparon poco ni mucho de lo referente al acto que se celebraba.

Así es que los trabajadores que acuden á los mitins estos donde hablan los anarquistas salen con la cabeza llena de cosas que no tienen interés alguno para ellos y que no se relaciona lo más mínimo con los medios de llegar á la emancipación.

Y nos daremos por contentos si no sucede este año lo que el anterior, en que por conservar á Constancio Romeo—uno de los oradores ácratas—, se le hizo venir de Alicante á sus instancias para fundar una escuela racionalista, objeto para el cual las Sociedades obreras hicieron un anticipo de 50 pesetas unas y de 25 otras.

Verdad es que á estas fechas no se ha fundado aún la cacareada institución, pero también lo es que las cantidades anticipadas no han sido devueltas. Ni lo serán, que es lo peor.

Como se ve, los anarquistas no perdonan ocasión de mostrar su odio á cuanto huelga á organización obrera y á Socialismo. A éste tratan de desnaturalizarlo convirtiendo la Fiesta del Trabajo en símbolo de revolución á todo trance, y á la organización obrera la inutilizan abriendo cuantas brechas pueden en las cajas de resistencia.

Lo más lamentable de todo esto es que no lleva trazas de cesar la verdadera dictadura que los ácratas ejercen sobre las Sociedades obreras coruñesas; y ¡ojudado que las han llevado á algunos fracasos!—EL CORRESPONSAL.  
15 abril 1907.

## RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Cangas.—El patrono Manuel Cons, al que había declarado huelga la Sociedad de Canteros, ha salvado sus diferencias con ésta, entregando á la misma 150 pesetas como indemnización por los gastos que originó á dicha colectividad.

En Porriño.—Continúa la huelga declarada á los maestros canteros Sabino Torres y Compañía.

En Coruña.—Se han declarado en huelga los tipógrafos, reclamando aumento de jornal y disminución de horas de trabajo.

Los propietarios de periódicos han accedido á sus pretensiones.

En Vitoria.—Continúa la huelga de saqueras de la fábrica «El Carmelo».

Los socialistas han celebrado un mitin para proclamar su solidaridad con dichas compañeras, que ha dado excelentes resultados para las mismas.

De mantenerse firmes algún tiempo las huelguistas, considérase seguro su triunfo.

## SUSCRIPCION

A FAVOR

de las familias de los huelguistas muertos y de los heridos y presos de Vizcaya.

Suma anterior, 1.669,15 pesetas.

Madrid.—J. Rodríguez, 0,50.—W. Gracia, 0,25.—Total, 0,75.

Villena.—Centro de Sociedades Obreras, 5.

París.—Gaya Busquets, 1.

Total general, 1.674,90 pesetas.

Queda cerrada esta suscripción.

## Á LOS MINEROS DE SOPUERTA

Es lamentable lo que ocurre en estas minas, pues raro es el día que no hay accidentes que den obreros al hospital ó al cementerio; y á pesar de que los obreros ven todos los días caer á sus pies, destrozados, á sus compañeros de trabajo, bien arrollados por un vagón ó sepultados por un desprendimiento de tierras, permanecen impávidos, como si ellos no estuviesen amenazados de correr igual suerte.

El último accidente ocurrió el día 3 en la mina denominada «Safo», que dirige el capataz José Arana. A consecuencia de un desprendimiento quedó sepultado un compañero, y aunque pudo ser extraído con vida de entre los escombros, falleció á los pocos días.

En ese mismo día otros tres obreros sufrieron graves magullamientos, lo que prueba el escaso celo que muestran los encargados de cuidar que las labores se realicen en condiciones de seguridad.

Pues bien, trabajadores: si queréis que vuestra vida esté algo más garantizada que ahora; si queréis que disminuyan los accidentes del trabajo, es preciso que os preocupéis vosotros mismos de ello, y para eso necesitáis organizáros, confraternizar con los demás trabajadores asociados.

Y tened en cuenta que si por vuestro esfuerzo no procuráis colocaros en condiciones de salir del misero papel de carne de explotación que os está asignado, nadie extraña á vosotros habrá de realizar ese milagro.

¡A la asociación, mineros de Sopena; en ella está el principio de la redención de los asalariados!—UN MINERO.  
14 abril 1907.

## 1.º DE MAYO

Como otros años, publicará El Socialista número extraordinario el 1.º de mayo, que contendrá notables dibujos y excelentes trabajos de distinguidos literatos de ideas avanzadas y escritos de conocidos socialistas.

Su coste será el corriente. Los corresponsales harán los pedidos antes del 24 del corriente, á fin de determinar la tirada.

## UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

### COMITE NACIONAL

El día 18 del corriente se remitirán á las Secciones los paquetes del núm. 27 de La Unión Obrera. Las que no los reciban pueden reclamarlos en las respectivas Administraciones de Correos.

Madrid, 16 de abril de 1907.—VICENTE BARRIO, secretario.

## MOVIMIENTO SOCIAL

### INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Cocheros «La Unión» tenía en Caja el 1.º de abril la cantidad de 84.411,38 pesetas.

Además, tiene en créditos á su favor 2.850 pesetas.

Alburquerque.—Se hacen gestiones en esta localidad para constituir la Agrupación Socialista.

Barcelona.—En la última Asamblea celebrada por la Agrupación Socialista se aprobó la gestión del Comité y se dió cuenta del movimiento de afiliados, que fué de 7 altas por ninguna baja.

Valladolid.—La Asociación del Arte de Imprimir ha expulsado de sus filas á *Fidel de Castro*, por haber malversado una importante cantidad siendo tesorero de la misma.

Alicante.—La Agrupación Socialista ha acordado abrir una suscripción para contribuir á sufragar los gastos que ocasione la representación del Partido en el Congreso Socialista Internacional.

### EXTERIOR

ALEMANIA.—La Democracia Socialista ha perdido una de sus figuras más salientes, á Ignacio Auer. Era uno de los diputados más antiguos, secretario general del Partido, notable orador y organizador de extraordinarias facultades. La Prensa socialista alemana le dedica grandes elogios.

El Socialismo internacional está de pésame por perder con la muerte de Auer uno de sus mejores soldados.

## AVISO

La Sociedad de Obreros agrícolas de Pobladora del Valle invita á las demás Sociedades de los pueblos inmediatos á que concurran á dicho punto con sus banderas el 1.º de mayo para celebrar la Fiesta del Trabajo.

## Nuevas tarjetas postales socialistas.

El Partido Socialista francés ha editado una colección de tarjetas postales con retratos á todo su tamaño de los socialistas franceses más conocidos.

Los compañeros de España que deseen conocerlas diríjanse á J. A. Meliá, plaza del Rastro, 7, Madrid.

Hay á la venta: Retrato de Juan Jaurés. Retrato de Eduardo Vaillant. 10 céntimos cada una.—25 tarjetas, 2 pesetas.

## PARA EL 1.º DE MAYO

Se ha hecho una nueva edición del distintivo-medalla de Carlos Marx, en forma de broche-alfiler, con el busto del maestro socialista colocado en medio de dos banderitas rojas, y en las que en letras de relieve se lee: ¡Viva el 1.º de Mayo!

Los editores las ponen á la venta al precio de un real cada una.

Los que deseen adquirir mayor cantidad, desde 25 en adelante, se les hará el descuento de 20 por 100, y para los pedidos pueden dirigirse, previo envío de fondos, á la librería de Felipe Carretero, H. de Amézaga, 11, Bilbao.

En los pedidos de fuera deberán incluir el importe del franqueo y certificado de las remesas.

## REUNIONES

### Sociedad de Obreros embalsadores.

Esta Sociedad celebrará una reunión de propaganda el 24 del corriente, á las ocho de la noche, en su domicilio (Relatores, 24, principal), con el fin de solemnizar el IV aniversario de la inauguración de su bandera.

IMP. DE I. CALLEJA, MENDIZÁBAL, 6.